

étaires individuellement, procédure embarrassante si la Société se compose de plusieurs centaines de membres.

Malgré les avantages de l'incorporation et les inconvénients qui résultent de la non incorporation, bien peu de Sociétés, aux Etats-Unis, relativement à leur ensemble, ont aujourd'hui une existence légale.

—L'Union Française de St-Paul, Minn., célébrait, le 24 juin dernier, le vingt-cinquième anniversaire de sa fondation. Durant ce quart de siècle, la Société a payé :

Pour funérailles..... \$ 445.00
Aux malades..... 6,491.00
Aux veuves et orphelins.... 9,266.99

Ensemble\$16,202 99
Malgré ce chiffre relativement considérable, l'actif de la Société est encore de \$4,322.35. Ces chiffres font, mieux que les plus brillants compliments, les éloges de l'Union Française.

BIBLIOGRAPHIE

(Voir l'annonce de L. A. Choquette & Frère)

Librairie TÉQUI, 85, rue de Rennes, PARIS.

VIENT DE PARAÎTRE :

Pieux exercices en l'honneur de sainte Anne, durant le mois de juillet, et en l'honneur de *Saint Joachim* durant le mois d'août ; troisième édition, revue augmentée par UN PÈRE de la COMPAGNIE LITA SUS, in-18, franco i f.

Voici un opuscule qui satisfera de tout point la dévotion des pieux serviteurs de Saint-Joachim et de sainte Anne, les glorieux parents de la Très Pure Vierge Marie. Mais, en même temps, il instruira et tortifiera les intelligences. Les lectures du mois de juillet sont consacrées à l'Eglise ; celles du mois d'août au Souverain Pontife. Elles renferment un commentaire court, mais solide et fécond de deux vérités importantes du symbole catholique : l'autorité de l'Eglise et l'autorité de son Chef visible, le Vicaire de Jésus-Christ ; et c'est avec un rare bonheur que l'auteur a emprunté à la parole même de Léon XIII, surtout à l'encyclique *Immortale Dei*, les développements doctrinaux ou pratiques qu'il donne à ces vérités.

En recommandant aux fidèles l'usage et la lecture de cet opuscule, Son Eminence le Cardinal archevêque de Toulouse le juge "propre à propager, selon le désir de Sa Sainteté Léon XIII, la dévotion à saint Joachim et à sainte Anne." Nous croyons, en outre, que ces Exercices pratiqués avec esprit de foi et avec ferveur, donneront aux âmes chrétiennes, un amour profond du Saint-Siège et de Rome, en même temps que l'éloignement le plus prononcé pour les sectes que l'Eglise a frappées de ses anathèmes, et dont la malice vraiment satanique a causé et cause encore tant de maux à la société.

L'Association catholique, revue mensuelle des questions sociales et ouvrières. Abonnement, 23 fr. par an.

née. Paris, 262, boulevard St-Germain.

No du 15 juin. Sommaire : Le crédit, urgence de sa réforme et le renouvellement du privilège de la Banque de France (suite).

Les caisses rurales en Alsace. Le crédit populaire en Allemagne.

L'œuvre des cercles catholiques pendant l'année 1891.

Chronique. Faits religieux : le mouvement catholique. Faits politiques : le mouvement social.

Aperçus et documents sociaux. Chronique bibliographique et indications documentaires.

Maisons à vendre

Une maison sur solage en pierre et mesurant 24 pieds x 30, d'un intérieur magnifique et divisé en deux logements contenant toutes les améliorations modernes. Toutes les dépendances dans un ordre parfait.

Conditions exceptionnellement avantageuses pour cause de départ du propriétaire.

S'adresser sur les lieux, no. 52 de la rue St-Antoine, en face de l'Ouvroir, à dame F. Gobeille ou à J. A. Cadotte, huissier.

Au village Laprovence, tout près le pont dit Barsalou, cette magnifique propriété [ci-devant occupée par feu M. le Chériff Adam] consistant en un terrain de 80 x 150 pds avec la maison et autres bâtisses y érigées, le tout en parfait ordre. Conditions des plus avantageuses.

S'adresser à J. A. CADOTTE, Huissier

LA C. M. B. A.

Par les présentes, je nomme l'Écho, de St-Hyacinthe, un organe officiel de la C. M. B. A.

DR J. A. MACCABE, Grand Président.

JUILLET

Table with 2 columns: Item, Amount. Contribution mensuelle..... 40, Décès T. Amiot 25, " S. Trudeau 25, Total à payer..... \$0.90

L'Écho, journal hebdomadaire de nouvelles, plus particulièrement voué aux intérêts du Secours Mutuel, est publié par la "Société de publication, sous le contrôle, pour la rédaction, de censeurs ecclésiastiques.

J. B. LALIME, Président.

B. O. BÉLAND, Secrétaire.

J. A. CADOTTE, Administrateur.

Toute communication concernant le journal doit être adressée à l'administrateur.

Sacre — L'on obtient aujourd'hui le sucre à très bas prix. Qu'en examine le tableau suivant :

28 juin 1890 28 juin 1892 : 8 1/2 à 8 3/4 cents. 4 1/2 cents.

Ce tableau est emprunté au Globe. Ces chiffres démontrent dans quelle proportion la politique nationale a amélioré la condition du consommateur, surtout pour ce qui regarde une des choses les plus nécessaires à la vie.

LA ST JEAN-BAPTISTE

Nous donnons ici l'ordre de la procession lors de la célébration de notre fête nationale jeudi.

Un commissaire ordonnateur ; garde Lafayette ; société St Joseph ; un char allégorique représentant un camp indien ; la Phi harmonique ; la société des Forestiers Catholiques ; un commissaire ordonnateur ; un char allégorique représentant Jacques-Cartier à la découverte du Canada ; un char allégorique représentant la première église de St Hyacinthe, fondée en 1780. A propos de cette chapelle, nous croyons faire plaisir à nos lecteurs en reproduisant ici certaines notes que le comité d'organisation doit à l'obligeance de M. le docteur St Germain :

" 21 février 1780, assemblée tenue à "La Cascade", avis donné à la paroisse des églises de Beaulieu, St-Charles, St Denis par J. Bte Livernois et Pierre Laviolette. La chapelle en bois de 50 x 32 10 pieds de carré sur solage en pierre. Estime à 3000 francs (\$5000). Répartition 14 francs par terre de 3 x 30 arpt. ; 7 francs du 15 au 31 mars, 7 francs du 1er au 15 novembre — entre les mains de J. Bte Martin pour le "Brulé", les St André, Ste Rose, Point du Jour, grand et petit rangs, grands et petits Etangs, et J. Bte Châteaufort pour le bord de l'eau, collecteur nommé par l'assemblée. Population 70 à 75 familles, 200 communicants."

Char allégorique construit par M. C. Rouleau, char allégorique construit par M. Cormier ; char allégorique représentant l'agriculture ; char allégorique construit par les membres du Cercle Catholique ; voiture du chef de police ; dévidoir fourni par la station des pompes ; voiture des échelles pour incendies sur lesquelles étaient placés quatre petits sapeurs pompiers, pompe à vapeur ; dévidoir fourni par la station des pompes ; pompe à vapeur ; char allégorique construit par MM Bondin et J. Leduc ; char allégorique construit par M. H. N. Bernier et M. J. Hébert ; char allégorique représentant une scierie ; char allégorique représentant la peinture ; char du club de chasse et de pêche ; char allégorique représentant la sculpture ; char allégorique représentant l'agriculture ; une charrette très ancienne attelée de deux bœufs et d'un cheval et conduite par un vieux Canadien ; char allégorique représentant le vieux temps ; char allégorique représentant le commerce d'exportation sous forme de presse à foin ; char construit par M. Marcoux ; char construit par MM. Brodeur et frère ; drapeau de la Société St-Jean-Baptiste ; société St Jean-Baptiste ; char portant le petit St-Jean-Baptiste ; cavalcade.

Vendredi soir avait lieu l'illumination et le feu d'artifice, la dernière partie du programme de la fête nationale. On y prit part avec enthousiasme. Chaque citoyen s'était fait un devoir d'illuminer sa résidence. Les yachts et chaloupes sillonnaient l'Yamaska dans leurs habits de lumière. Une foule nombreuse se pressait partout et était échelonnée

sur le bord de la rivière afin de jouir du spectacle féérique de l'illumination et du feu d'artifice qui était donné en face, sur l'autre rive.

La procession aux flambeaux s'était rendu ayant à sa tête la cavalcade précédée de la philharmonique. De magnifiques pièces pyrotechniques furent lancées et des hurrahs enthousiastes éclatèrent à l'apparition d'un superbe castor, emblème de notre nationalité.

Nous profitons de cette circonstance pour offrir nos plus sincères félicitations au comité d'organisation de la fête et aux sociétés ouvrières, pour le succès qu'ils ont remporté dans la célébration de la St Jean-Baptiste

Malgré la température défavorable que nous avons eue, cette fête de la Patrie a été célébrée de la manière la plus digne et la plus grandiose.

COURSE A PIED

Il est écrit que nous ne saurons jamais rien faire avec mesure disent les *Annales Catholiques*. Le *Petit Journal* vient d'organiser une course à pied de Paris à Belfort. On ne sait pas bien l'utilité pratique de cette épreuve sportive. Elle ne paraît pas avoir, comme les courses de chevaux, l'objet de l'amélioration de la race, car Ramogé et Goumet, les deux premiers, sont arrivés dans le plus triste état. Ramogé a maigri de trois kilos, en quatre jours, et il a perdu un centimètre de hauteur. L'exercice de ces deux héros du jour est dans l'espoir qu'ils auront et qui s'est réalisé de décrocher la timbale.

Mais ce qu'on s'explique guère, c'est l'enthousiasme que l'on manifeste à l'égard de ces hommes aux muscles résistants. La ville de Belfort était pavoisée. Nous n'inventons rien ; à Belfort, on avait arboré le drapeau national en l'honneur d'un ancien valet de chambre dont le seul mérite est d'avoir couru plus vite que d'autres.

Enfin, on va offrir un bacquet à un professeur de mathématiques qui a fait 190 kilomètres en vingt-quatre heures. On n'a jamais parlé de lui dans les journaux s'il avait résolu un grand théorème. Il est nécessaire d'ajouter que la plupart des Français ignorent les noms de Nicolas Leblanc, l'inventeur de la poudre artificielle, de Philippe Lebon, à qui nous devons le gaz d'éclairage ; de Graham Bell, qui imagina le téléphone ; de tant d'autres héros obscurs en l'honneur desquels nulle ville n'a pavoisé et à qui on n'a pas offert de bacquets. Nous sommes bien le peuple de Sarah Bernhardt, Paulus et Coquelin.

Double accident de chemin de fer — L'accident arrivé, l'autre jour, sur le Québec Central, près de Garthby, est des plus sérieux qu'on ne l'a eu d'abord. Les communications entre Québec et Sherbrooke sont interrompues.

Une dépêche annonce qu'un autre accident est arrivé. Un convoi portant des ouvriers est parti de Sherbrooke pour se rendre à Garthby et réparer les dégâts. Mais ce train déraila sur un pont construit sur un des bras de la rivière St-François, qui est maintenant transformée en torrent par les récentes pluies.

L'engin et les six chars qui le suivaient ont été entraînés dans la rivière. Les convois ne pourront pas circuler avant deux ou trois jours.